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Ortsamt Obervieland  Freie Hansestadt Bremen  

 
 

Niederschrift 
über die 3. öffentliche Sitzung des Fachausschusses 

„Bildung, Jugend, Kultur und Sport“ 
am Dienstag, den 16.02.2016 von 18:00 Uhr bis 19:45 Uhr 

Freien Evangelischen Bekenntnisschule, Habenhauser Brückenstraße 1 
 

Anwesende: 
Fachausschussmitglieder: Herr Amponsah, Frau Graue-Loeber, Frau Hey, Herr Sauer, 
Herr Suhrkamp, Frau Rabeler, Herr Winter 
Entschuldigt: Herr Lange 
Gäste: Frau Trayser und Herr Baltus (Freien Evangelischen Bekenntnisschule, FEBB) 
Frau Bielefeld und Herr Hudemann (Habenhauser Fußballverein), Frau Molis (Kinder- und 
Jugendfarm e.V.), Frau Langer (Grundschule Alfred-Faust-Straße) 
Sitzungsleitung und Protokoll: Frau Lüerssen 
 
Frau Lüerssen begrüßt die Anwesenden und bedankt sich bei Herrn Baltus und Frau 
Trayser, dass der Ausschuss hier tagen kann. Nach einer kurzen Vorstellungsrunde wird ein 
Teil des Schulgebäudes (Musikraum/Aula, Lehrerzimmer, Klassenzimmer) besichtigt und die 
dazu gestellten Fragen der Fachausschussmitglieder durch Frau Trayser und Herrn Baltus 
beantwortet. 
 
TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung  
Frau Lüerssen lässt über den mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung 
abstimmen. Dieser wird einstimmig als Tagesordnung genehmigt. 
 
TOP 2 Vorstellung der Freien Evangelischen Bekenntn isschule 
Siehe oben 

TOP 3 Förderung orts- und stadtteilbezogener Maßnah men 
- Nr. 2 Kinder- und Jugendfarm e. V. / Ferienprogramm 2016 / 4.500 € 
- Nr. 3 Kinder- und Jugendfarm e.V. / Lange Farmnächte 2016 / 400,00 € 
- Nr. 4 Habenhauser FV von 1952 e.V./ Spielgerät für Kinder / 2.000,00 € 
 
Folgendes Projekt wird von Frau Bielefeld und Herr Hudemann vorgestellt: 
Nr. 4 Habenhauser FV von 1952 e.V./ Spielgerät für Kinder / 2.000,00 € 
 
Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die beantragte Summe: 
7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Folgende Projekte werden von Frau Molis vorgestellt:  
Nr. 2 Kinder- und Jugendfarm e. V. / Ferienprogramm 2016 / 4.500 € 
Nr. 3 Kinder- und Jugendfarm e.V. / Lange Farmnächte 2016 / 400,00 € 
 
Die Anträge werden en bloc abgestimmt. Beschlussempfehlung des Fachausschusses über 
die jeweils beantragten Summen: 
7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen. 
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TOP 4 Überblick über die Einrichtungen (Schulen, Ki nderbetreuungseinrichtungen 
und weitere Bildungseinrichtungen, kulturelle Einri chtungen, Vereine und Verbände) 
im Stadtteil 
Hier: Vereinbarung über die Übernahme von „Patenschaften“ des Fachausschusses 
 
Frau Rabeler teilt mit, dass in der 13. Wahlperiode (2007 – 2011) von Beirats- und 
Fachausschussmitgliedern „Einrichtungspatenschaften“ übernommen worden seien und sie 
diese Idee gerne wieder aufnehmen wolle. Sie regt an, hierzu einen entsprechenden 
Beschluss zu fassen. 
 
Frau Hey hält die praktische Ausübung solcher Patenschaften für diejenigen, die 
erwerbstätig sind, nicht für möglich. Herr Sauer ergänzt, dass er arbeitsbedingt erst nach 
17:00 Uhr erreichbar sei und dies die Ausübung einer solchen Patenschaft sicherlich 
erschwere. Herr Winter stellt den inhaltlichen Nutzen solcher Patenschaften in Frage. 
 
Nach kurzer Diskussion wird die Anregung von Frau Rabeler von der Mehrheit des 
Ausschusses nicht getragen. Frau Graue-Loeber und Herr Sauer schlagen vor, einen 
entsprechenden Antrag im Beirat vorzustellen. 
 
TOP 5 Personelle Situation in der Grundschule Stich nathstraße 
Kurzinfo zur aktuellen Stand 
 
Frau Lüerssen berichtet, dass vom Schuleiter der Grundschule Stichnathstraße folgendes 
mitgeteilt wurde: 
 
Seit dem 01.02.2016 seien 2 Vollzeitkräfte eingestellt worden - 2 weitere Kräfte 
(Referendare) sollen zum 01.03.2016 ihre Arbeit in der Grundschule aufnehmen. Es werde 
nunmehr wieder auf Ganztags „hochgefahren“. 
 
Die Fachausschussmitglieder nehmen Kenntnis und regen an, die nächste Sitzung des 
Ausschusses in der Grundschule Stichnathstraße stattfinden zu lassen, um sich vor Ort 
berichten zu lassen. 
 
TOP 6 Verschiedenes 
 
Grundschule Alfred-Faust-Straße „Die bewegte Schulpause“ 
Frau Graue-Loeber berichtet, dass Schüler/innen der Grundschule Alfred-Faust-Straße im 
Rahmen der Initiative „Die bewegte Schulpause“ ausgezeichnet worden sind. Für die 
kreative Umsetzung des Bewegungsprogramms hat die Schule 500 Euro erhalten. Frau 
Langer ergänzt, dass Lehrer/innen und Schüler/innen der Grundschule bereits im Oktober 
mit ihren Bewegungsprogrammen begonnen hatten. Ergänzend zum Sportunterricht kämen 
die Schüler/innen so auf ein wöchentliches „Plus an Bewegung“ von ca. 100 Minuten. 
 
II. Planungskonferenz für das Kindergartenjahr 2016/2017 
Frau Lüerssen erinnert daran, dass die II. Planungskonferenz für das Kindergartenjahr 
2016/2017 am 29.02.2016 von 15:30 bis 17:30 Uhr im Ortsamt stattfinden soll. Die Einladung 
zu dieser Konferenz wurde an alle Beirats- und Fachausschussmitglieder am 08.02.2015 per 
E-Mail versandt. Sie ergänzt, dass die zuständige Mitarbeiterin des Amtes für Soziale 
Dienste nach diesem Termin gerne auf einer der nächsten Fachausschusssitzungen über die 
Anmeldesituation mit den Ergebnissen der Planungskonferenzen berichten würde. Die 
Fachausschussmitglieder nehmen Kenntnis. 
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Ziel- und Leistungsvereinbarung der Senatorin für Bildung und Wissenschaft und dem 
Gymnasium Links der Weser zur Durchführung eines Schulversuches 
Herr Winter teilt auf Nachfrage mit, dass er auf sein Schreiben an die Mitglieder der 
Deputation für Bildung bislang noch keine Antwort erhalten habe. Dieses Schreiben, in 
welchem Planungen der Schule in einem Schulversuch Abschlussprüfungen für die 
Erlangung der Einfachen Berufsschulreife, der erweiterten Berufsschulreife (EBBR) und dem 
Mittleren Schulabschluss (MSA) anzubieten, thematisiert werden, ist u. a. von Mitgliedern der 
Deputation an die Mitglieder von Fraktionen des Beirats Obervieland weitergeleitet worden. 
Die Fachausschussmitglieder bitten Herrn Winter, sie über die weitere Entwicklung dieser 
Angelegenheit zu informieren. Die Thematik soll auf einer der nächsten 
Fachausschusssitzungen behandelt werden. 
 
Sitzungsleitung und Protokoll     Sprecherin 

 

        
Lüerssen        Graue-Loeber 
 


